



Kreistagsfraktion Freising

Claudia Bosse, Toni Wollschläger
Fraktionsvorsitzende
Claudia.bosse@gruene-freising.de
Toni.wollschlaeger@gruene-freising.de

Bündnis 90/Die Grünen, Kreistagsfraktion Freising,
Claudia Bosse, Fürholzer Weg 24, 85375 Neufahrn

Landratsamt Freising
Herrn Landrat Josef Hauner
Landshuter Str.31
85356 Freising

Freising, 17. Juni 2019

Antrag: Internationale Bauausstellung (IBA) in der Region München

Sehr geehrter Herr Landrat Hauner,

die Kreistagsfraktion Bündnis 90 / DIE GRÜNEN, stellt folgenden Antrag:

Der Kreistag möge beschließen:

Der Landkreis Freising begrüßt die Initiative der Landeshauptstadt München für eine „Internationale Bauausstellung“ (IBA) in der Region München mit den Themenschwerpunkten Mobilität und Wohnen. Der Landkreis bringt sich im Rahmen seiner Zuständigkeit und interkommunal koordinierenden Funktion mit Vorschlägen und Projekten ein. Ferner ruft der Landkreis seine Gemeinden und Städte auf, sich ebenfalls an der IBA zu beteiligen und einzubringen.

Begründung

Eine Internationale Bauausstellung (IBA) ist ein in Deutschland seit über 100 Jahren erfolgreich eingesetztes Instrument der Regional- und Stadtplanung. Dabei geht es nicht nur um Bauprojekte, sondern um alle relevanten Fragen der gesamten Region. Über einen Zeitraum von zehn Jahren bietet sich so die Möglichkeit, mit innovativen, kreativen und unkonventionellen Projekten zur Lösung der großen Probleme unserer Region, Mobilität und Wohnraumversorgung, substantiell beizutragen. Die Erfolgsgeschichte der IBAs hat bereits vielen Städten und Ballungsräumen positive Entwicklungssprünge beschert: Stuttgart, Berlin, Duisburg – Dortmund, Sachsen-Anhalt oder Hamburg. Derzeit gibt es IBAs u.a. in Basel (seit 2010), Heidelberg (seit 2012) oder in Thüringen (seit 2014). Für die IBA sind umfangreiche Fördermittel des Bundes und des Landes zu erwarten.

Die großen Verkehrsprobleme im Ballungsraum München machen genauso wenig an den Grenzen kommunaler Gebietskörperschaften Halt wie die große Herausforderung der Bereitstellung von bezahlbarem Wohnraum. Damit unser Münchner Umland seine hohe Lebensqualität trotz des enormen Zuzugs erhalten und möglichst steigern kann, sind innovative und neue Lösungen gefragt. Die IBA bietet eine Plattform, mit der solche

Lösungen schneller und kooperativ entwickelt und realisiert werden können. Einen solchen Innovationsschub braucht der Ballungsraum München.

Um eine IBA auf den Weg zu bringen, ist die Kooperation der Stadt München mit interessierten Landkreisen, Städten und Gemeinden aus der Region notwendig. Diese Chance sollte sich daher der Landkreis mit seinen Kommunen nicht entgehen lassen, sondern von Anfang an gestaltend und aktiv mitwirken und die Landeshauptstadt München so in ihren Bemühungen unterstützen, die IBA in die Region München zu holen.

Mit freundlichen Grüßen

Claudia Bosse und Toni Wollschläger

für die Kreistagsfraktion Bündnis 90/Die Grünen im Landkreis Freising